
 

◇歌唱「それでこそロータリー」         

◇会長報告      ◇幹事報告   

◇卓話 「月間卓話 識字率向上／ロータリーの友」 澤邑重夫君 
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2020-2021 年度 
painted by Kenzo Tanaka 

第 61代会長 大箭 剛久 

第 61代幹事 杉田 祐一 

 

＝本日の例会行事＝ 

2020 年 9 月 24 日（木） 第２９０４回例会 天候：曇り 司会：加瀬義明副幹事 No. 10 

◎幹事報告 

＊久保田ガバナーより 公式訪問の御礼状 

＊クラブ活動状況アンケート調査結果の情報提供につ

いて 

◉1．アンケート集計 2．集計表 3．集計表「グループ

毎」4．集計表「グラフ」  5．記述「抽出」 6．当地区へ

の質問・要望に対する「回答」  

＊インドからの緊急国際支援要請に対するご協力のお

願い ◉活動主体：ニューデリー南西 RC 

◉新型コロナウイルス感染者搬送用車両 2 台購入予

算総額 32，000 ドルのうち 7000 ドルの支援を希望 

＊第 7 回日台ロータリー親善会議福岡大会開催中止の

ご報告 

◇6RC親睦ゴルフ大会ホストクラブ（綾瀬春日 RC）より 

「6RC 親睦ゴルフ大会担当者打ち合わせ会」開催のお

知らせ ◉9／30（水）17：30 より アップル 

◇米山記念奨学会より ハイライトよねやま Vol．246 

◇神奈川県共同募金会より ”赤い羽根”共同募金への

協力のお願い◉冊子「あかいはね 

共同募金 vol．31」 

◇タウンニュース 

スマイル報告 石田貴一会員 

大箭剛久君＆杉田祐一君 台風の懸念もありました

が、本日も多くの会員に出席いただき嬉しい限りです。

澤邑さん、卓話楽しみにしております。 

伊藤留治君 10月に入ると秋本番ですネ。澤邑さん、

卓話よろしくお願いします。 

田中賢三君 台風 12号はそれて少し安心しました。9

月 19 日の地区財団セミナーでは古知屋会長エレクト

が参加していただき、お世話になりました。中山さん、

富田さん、杉田さん、たいへん有難うございました。

澤邑さん、今日の卓話よろしくお願いします。 

小八木隆男君 澤邑さん、本日の卓話楽しみにしてお

りました。宜しくお願い致します。 

成田栄二君 澤邑直前会長、卓話よろしくお願いしま

す。 

大箭会長・杉田幹事・中山ソングリーダー 

茅
ヶ
崎
ロ
ー
タ
リ
ー
句
会(

九
月
三
日) 

大
箭
剛
久 

 
 

 
 

 

草
の
葉
も
月
の
魔
法
に
踊
る
夜 

 
 

 
 

百
合
三
本 

ひ
と
り
住
ま
い
の
庭
に
咲
く 

 
 

 

秋
高
し 

ス
タ
ー
選
手
の
復
帰
戦 

木
村
信
一 

 
 

 
 

 

鈴
虫
の
音
に
癒
さ
れ
て 

吾
帰
る 

影
時
計 

合
わ
せ
座
る
も 

ま
た
移
動 

名
月
を
見
る
妻
の
背
に 

父
泛
べ 

中
山
冨
貴
子 

 
 
 

 

ギ
イ
ギ
イ
と
鳴
き
お
し
む
か
な 

秋
の
蝉 

 
 

 
 

鈴
虫
の
音
に
飛
び
起
き
る 

犬
の
朝 

 
 

有
明
の
月
を
仰
ぎ
し 

箱
根
山 

 

mailto:c3rc@io.ocn.ne.jp


日時 回 現会員 計算会員 出席 ＭＵ済 欠席 暫定出席率 修正出席率 

９／２４ ２９０４ ４０ ３３ ３３   １００％  

９／３ ２９０２ ４０ ３６ ３６ ０ ０ １００％ １００％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席報告 大竹孝一会員 

和田幸男君 澤邑さん、卓話よろしくお願い致します。 

澤邑重夫君 本日は卓話がんばります。何卒よろしく

お願いいたします。 

古知屋光洋君 コロナのため 3 月より床屋に行ってい

ません。やっと後ろ髪が結べるようになりました。関取

になるつもりではありません。念のため！ 

中山冨貴子君 オフコースの「秋の気配」が車のラジオ

から流れてきました。特に深い意味はありません

が．．．。本当に秋の深まりを感じます。澤邑さん、卓話

楽しみにしています。 

吉田恵子君 台風とコロナのダブルパンチですね。今

日は 11 月くらいの涼しさとか。体がついていけませ

ん。 

富田桂司君 皆様こんにちは。暑さコロナも彼岸まで。

４連休で人の流れも戻りつつありますね。オリンピッ

クまであと 300 日。がんばりましょう！ 

杉本剛昭君 少しずつ涼しくなってきて、過ごしやす

くなってきましたね。澤邑さん、卓話楽しみにしていま

す。よろしくお願いいたします。 

北村公子君 台風の風が強いですが、コースがそれて

よかったです。澤邑さん、卓話楽しみです。 

木村信一君 澤邑さん、いつもありがとうございます。

本日卓話お願い致します。 

橋本正一君 お彼岸も終わろうとしていますが、夏が

過ぎ、いきなり冬が来そうです。皆さん、体調に気を付

けて下さい。澤邑さん、卓話よろしくお願いします。 

安武 勝君 澤邑さん、卓話よろし 

くお願いします。 

伊藤和明君 澤邑さん、卓話宜しく 

お願い致します。 

石田貴一君 澤邑さん、卓話楽しみ 

に拝聴させて頂きます。 

［本日 20 件、23,000円です］ 

※出席率は特例で「出席者＝計算会員数」にて計算されています 

ロータリーでもしばしばいわれることではありますが、文

字の読み書きが出来ないことによって起こる情報格差がポ

リオ根絶までの道程を険しいものにさせています。そうい

う点からも基礎教育への支援は不可欠だと言えましょう。 

◆識字率が低い理由 

識字率が低い背景には、歴史的、地理的な要因が考

えられます。まず、貧困や差別、紛争などの理由によ

り、学校に通うべき年齢で教育を受けられないことが

挙げられます。また、女の子よりも男の子の教育に力

を入れる傾向があり、女性用トイレがない学校や女の

子は勉強する必要がないと考える家庭が多くありま

す。小学校が無償化されていたとしても、交通手段が

ない遠方に住む子どもたちは学校に通うことができ

ない現状もあります。学校へ通えたとしても、公用語

で学校の授業が行われているため、独自の言語や文化

を持つ少数民族の子どもたちの多くは授業について

いけません。少数民族の言葉を話せる先生も不足して

います。 

◆人の生死に関わる識字の意義 

では、読み書きができないと、生活にどんな影響を

与えるのでしょうか。実例をご紹介します。 

カンボジアの田舎の小学校で、10 代半ばの男の子

が倒れていました。隣の母親は心配そうに子どものお

腹をなでています。私たちの姿を見つけたお母さんは

胸のポケットから 1枚の紙を取り出しました。 

「息子のお腹が痛くなったときのアドバイスをお

医者さんが全部書いてくれました。でも…私はこの字

が読めません。お願いです。ここに書いてある字を読

んでください。」 

文字が読めなければ薬を選ぶことができません。カ

ンボジアでは、字が読めないまま契約書にサインをし

てしまい、土地をだまし取られたり、娘を売られたり

する家族が後を絶ちません。また、薬だと思い農薬を

誤飲してしまう人もいました。母親が識字できる場

合、5歳未満の乳幼児死亡率が低いという統計があり、

識字率の向上は貧困解決に効果があると証明されて

います。識字者と非識字者の情報格差の広がりが貧困

の連鎖を作り出す要因になっていると考えられてい

ます。 

読み書きができない→農業に関する正しい知識が

得られない→収穫が少ないため低収入＆病気にかか

りやすいため治療費がかさむ→貧しいため教育が受

けられない→読み書きできない・・・このように非識

字が、生活向上への妨げとなり、貧困の悪循環に陥り

やすいのです。 

卓話「識字率向上月間にちなんで」澤邑重夫会員 

◆世界の識字率 

ユネスコの資料によりますと、アフリカの識字率が

全体的に低く、比較的識字率の高いアジアの中でも、

アフガニスタンはとても低くなっています。文字の読

み書きができないことで、得られる情報が不足し、書

面での意思表示ができず、社会的な権利が大幅に制約

されてしまいます。識字率が低いことは、国や地域の

発展においても不利益になってしまいます。ポリオが

根絶されない理由の１つは識字率の低さにあるとも

いわれています。以下は公益社団法人シャンティ国際

ボランティアからの引用となります。 

◆識字率が低い理由 

識字率が低い背景には、歴史的、地理的な要因が考

えられます。まず、貧困や差別、紛争などの理由によ


